

Sin balance, las crisis seguirán: A. Touraine

Por: Guillermo Jaramillo Torres, Viernes, 24 de Octubre de 2008



Indicó que a partir del siglo XIX se creó una palabra de nombre imperialismo en el sentido de dominación del capital financiero sobre toda clase de capital.

Ante la crisis económica que se vive en la actualidad, la sociedad se pregunta a dónde irá a parar el desenlace, y ante esta situación recurren a cuestionar a los sociólogos, expertos en la materia.

Ante esta situación, el sociólogo francés Alain Touraine, quien se encuentra en la ciudad para dictar una conferencia a los alumnos del Tecnológico de Monterrey dentro de la Cátedra Alfonso Reyes, señaló que no hay nada nuevo, sino que sigue persistiendo una falta de balance en el sistema económico mundial.

Indicó que a partir del siglo XIX se creó una palabra de nombre imperialismo en el sentido de dominación del capital financiero sobre toda clase de capital, como ahora se dice, sobre la economía real.

Esto tuvo como resultado un totalitarismo.

Al cuestionarle acerca de si el capitalismo y el neoliberalismo tienen influencia sobre la cultura, señaló que esto es falso, ya que en el mundo actual las fuerzas predominantes son el Islam y el comunismo chino.

"En el mundo actual las fuerzas culturales más poderosas son el islam y el comunismo chino, al contrario, ahora estamos en un mundo sumamente brutal, cultura de guerra.

"Hay un movimiento tradicional hacia la defensa de lo nacional, de lo religioso".

Indicó que la caída de los Estados Unidos no significa la caída del capitalismo, sino la caída hegemónica de una nación, el paso de esta hegemonía del este al oeste.

¿Fin del capitalismo?

Señaló que el capitalismo no ha fracasado, sino que solamente cambiará de hegemonía en el caso de Estados Unidos.

"El capitalismo no es una cosa total, es el movimiento de liberación de las fuerzas económicas y hay que dar a los actores, a los empresarios la capacidad de innovar.

En el mismo momento hay que dar a la sociedad nuevos controles, leyes".

Indicó que en los países pobres y marginados dependen normalmente de su posición relativa para poder mejorar, señalando que la caída financiera norteamericana europea permite a países que viven en una economía menos globalizada desarrollar nuevas actividades, señalando que la situación actual en América Latina es muy favorable.

Así mismo, vio con agrado el desarrollo de la investigación científica, la cual debe ser impulsada con mayor ahínco.

Movimientos sociales obreros

"La proporción de obreros en la población activa ha disminuido, y que la heterogeneidad ha aumentado.

La construcción de la realidad se hace ahora menos en términos de categorías sociales.

Hubo una tendencia bastante fuerte en los últimos tiempos a pensar que la industria era cosa de pasado, pero una política más nacional va a ser más industrial, lo cual traerá la preocupación de la creación de más operarios u obreros", agregando que todo lo anterior suena demasiado abstracto, ya que el movimiento obrero desapareció cuando "se lo comió la Unión soviética".

Indicó que el capitalismo, aun y que a veces sitúa al individuo en una jungla de competencia, es una tendencia necesaria, ya que no se conoce a ningún país que no haya utilizado esta liberación de los empresarios.

Sin embargo no hay que separar esta tendencia, que es un elemento de la tendencia complementaria de redistribuir las riquezas entre la población.

Nota de El Porvenir.com.mx
<http://www.elporvenir.com.mx/notas.asp?id=259714>

© Editorial El Porvenir S.A. de C.V. 2004